



Encuesta reveladora sobre elecciones 2006

15 DIC 2005

El Centro de Estudios de Opinión de la Escuela de Estadística dio a conocer el 14 de diciembre una encuesta de intención de voto para las elecciones presidenciales de Costa Rica, que establece varios escenarios posibles de acuerdo con la manera en que se comporten los indecisos el próximo 5 de febrero del 2006.

El estudio revela que la preferencia es por Oscar Arias, sin embargo los especialistas consideran que nada está decidido porque un 36.1% de los electores no son suficientes para llevarlo a la presidencia. El segundo lugar lo mantiene Ottón Solís con un 19.9% y el tercero Otto Guevara con un 9.5%.

El coordinador de la encuesta Johnny Madrigal Pana, el científico político Alberto Cortés el profesor Juan Antonio Rodríguez y el director de la Escuela de Estadística Edgar Gutiérrez, quienes realizaron el estudio, consideran que los indecisos que representa un 18.4% de los electores tiene la palabra en las próximas votaciones para Presidente.

Añaden que es muy probable que se acerquen a las urnas porque el 82% de ellos consideran positiva la acción de ir a votar y que su voto contribuirá al futuro del país. Además el 78.7% de estos ciudadanos votaron en la elecciones pasadas.

La encuesta revela que hay un 22% de los costarricenses que no votarían bajo ninguna circunstancia por el candidato Arias, no obstante los candidatos Solís y Guevara que le siguen en las encuestas con intención de voto solo contabilizaron un 4.8 y un 8.7% en esta pregunta.

La intención de voto tomando en cuenta a los indecisos produce un escenario que propone que podrían votar igual a quienes están decididos, en ese caso quedaría electo el Dr. Arias Sánchez.

Se contempla la posibilidad de una segunda ronda electoral si el porcentaje de indecisos que votaran por el candidato Arias no excede de un 20%, es decir entre menos indecisos voten por el primer lugar de las encuestas, hay más posibilidades de que se realice segunda ronda de votaciones .

También esta encuesta que se realizó entre el 11 y el 22 de noviembre a 608 costarricense con teléfono en todo el territorio nacional, detalló algunos aspectos del electorado que podrían incidir en la decisión que tome el pueblo el 5 de febrero próximo, como por ejemplo el concepto que tiene la población sobre la pureza del voto. Los investigadores a cargo del estudio se sorprendieron al contabilizar que el 37.5% de los encuestados opina que las elecciones en Costa Rica son fraudulentas. Este concepto es más acentuado en las mujeres (48%), en personas jóvenes entre los 18 y los 24 años y en aquellas que tienen un bajo ingreso familiar.

Con respecto a las características de los simpatizantes de cada candidato la Encuesta de la Escuela de Estadística confirma que los de Oscar Arias son principalmente mujeres entre los 40 y 54 años, con educación primaria o menos y de estratos socioeconómicos bajos y altos.

Los seguidores de Ottón Solís se caracterizan por ser en su mayoría mujeres, entre los 18 y los 39 años con educación secundaria y de nivel socioeconómico alto.

Por su parte Otto Guevara le simpatiza principalmente a los hombres entre los 18 y los 39 años con educación secundaria y que tienen nivel socioeconómico medio.

El documento con todos los resultados de esta encuesta se puede consultar en este sitio web en la sección de Documentos.

[Elizabeth Rojas Arias.](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

erojasa@cariari.ucr.ac.cr